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 Вступай в группу «Студенты НХТИ» и будь в курсе всех событий! Добавь 
хештег #ястудентнхти к своей крутой и интересной фотографии в социальных се-
тях и твои яркие моменты попадут на страницы газеты!
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12 июня 
Состоялось празднование Дня России. В этот день за-
пустили проект «Зелёный фитнес». Старт ему был дан в 
парке «Солнечная поляна». Куратором проекта в Ниж-
некамске стал магистрант НХТИ Шавалеев Риф. В парке 
жителям города рассказывали об истории проекта, его 
целях и задачах, спели гимн проекта. Мероприятие за-
вершилось выступлением силача Добрыни. 

29 июня 
Минобрнауки России подвело итоги очередного еже-
годного мониторинга эффективности образовательных 
организаций высшего образования. Рейтинг проводит-
ся с целью диагностирования качества отечественного 
высшего образования. Участие в нем в 2017 году при-
няли 770 государственных, негосударственных, муници-
пальных и региональных образовательных организаций 
высшего образования и 691 филиал. Согласно данным, 
опубликованным на официальном портале Минобрнау-
ки России, НХТИ ФГБОУ ВО «КНИТУ» успешно выполнил 
шесть основных показателей, а также дополнительный 
показатель, учитывающий обеспеченность учебного 
процесса научно-педагогическими работниками с уче-
ными степенями. 

26–30 июня 
Доцент кафедры АТПП Сергей Мерзляков и начальник 
отдела ФГУП «ВНИИР» Михаил Санников проводили об-
учение 26 сотрудников многочисленных линейно-про-
изводственных управлений магистральных газопрово-
дов в ООО «Газпром трансгаз Югорск» в соответствии с 
графиком повышения квалификации ПАО «Газпром» на 
2017 год, формируемым на конкурсной основе. Сотруд-
ники повысили свою квалификацию по дополнитель-
ной профессиональной программе «Метрологическое 
обеспечение средств автоматизации» (руководитель и 
разработчик программы – доцент кафедры АТПП, д.т.н. 
Дмитрий Елизаров).  Поскольку часть сотрудников рабо-
тают на удаленных объектах, в процессе обучения была 
использована технология видеоконференций.  Надо от-
метить, что это уже 11-я очная группа, прошедшая обу-
чение за первое полугодие 2017 года согласно графику 
ПАО «Газпром».

21 июля 
Нижнекамск с рабочим визитом посетили Помощник 
Президента Республики Татарстан Равиль Муратов и ис-
полняющий обязанности ректора КНИТУ Сергей Юшко. 
Сопровождали в ходе визита гостей глава Нижнекам-
ского муниципального района, мэр Нижнекамска Айдар 
Метшин и генеральный директор ПАО «Нижнекамскне-
фтехим» Азат Бикмурзин.  Цель визита – посмотреть, как 
сегодня выстроена взаимосвязь в Нижнекамске в на-
правлении «образование – наука – производство».

Гости оценили научную базу НХТИ, главную альма-ма-
тер города, где готовят специалистов для нижнекамских 
промышленных предприятий. Вуз работает в тесном 
взаимодействии с одним из главных градообразующих 
предприятий ПАО «Нижнекамскнефтехим». Здесь же 
прошло рабочее совещание с участием руководства 
нижнекамских предприятий, научных сотрудников цен-
тров, вуза. На совещании обсудили, как усилить взаимо-
действие в Нижнекамске в направлении образования, 
науки и производства, какие шаги сегодня необходимо 
для этого предпринять, что необходимо сделать для бо-
лее эффективного взаимодействия. Впечатления от по-
ездки у гостей остались положительные. Были обозна-
чены приоритеты и способы работы с Технологическим 
университетом и подготовки будущих кадров для рабо-
ты на производстве.

22 августа
В НХТИ состоялась встреча представителей компании 
«Митсубиси Электрик» с преподавателями кафедры 
электротехники и энергообеспечения предприятий 
по вопросам сотрудничества и дальнейшего развития 
специализированной лаборатории частотно-регулиру-
емого электропривода и средств автоматизации хими-
ко-технологических процессов.
Компанию «Митсубиси Электрик» представляли: Хи-
роки Нишияма - менеджер по инженерным решениям 
MITSUBISHI ELECTRIC CORPORATION, Титов С.П. - менед-
жер по развитию бизнеса ООО «Мицубиси Элек¬трик 
(РУС)» (нефтегазовый сектор, химия), Насыров Г.К. - ре-
гиональный представитель и Кравцов А.В. - инженер по 
продажам обособленного подразделения ООО «Ми-
цубиси Электрик (РУС)» в г. Нижнекамск. Заведующий 
кафедрой Горбачевский Н.И. рассказал гостям о ре-
зультатах двухлетней работы лаборатории, поделился 
планами дальнейшего внедрения в учебный процесс 
имеющегося современного оборудования лаборатории, 
а также планами по возможному расширению лабора-
тории в части оснащения ее современными сервопри-
водами и роботами. По итогам встречи договорились 
продолжать тесное сотрудничество в части повышения 
качества подготовки специалистов для нефтехимиче-
ских и нефтеперерабатывающих производств.

1 сентября 
В Нижнекамском химико-технологическом институте 
состоялось празднование «Дня знаний». Программа 
мероприятий начиналась с праздничного концерта, ор-
ганизованного студенческим клубом НХТИ. Перед пер-
вокурсниками выступили самые яркие коллективы и 
исполнители. Первокурсники услышали поздравления и 
слова напутствия от руководства вуза в лице заместите-
ля директора по учебно-методической работе Никифо-
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т  С 17 июня по 2 июля в России проходило самое 
знаменательное событие года – Кубок Конфедераций по 
футболу. В нём было задействовано 5 844 человек, не считая 
городских волонтёров. Студент НХТИ, активист механического 
факультета Кожеватов Влад стал частью дружной команды 
волонтеров в г. Казань!
 Влад поделился с нами своими впечатлениями:
 «За месяц все волонтёры, которые приехали со всех 
уголков нашей необъятной страны, успели очень подружиться 
и очень полюбить друг друга. У всех остались только самые 
позитивные эмоции и невероятная мотивация расти и 
развиваться. Волонтёры - это дружная семья, которая всегда 
готова была прийти тебе на помощь и разделить с тобой твою 
радость. У меня здесь появилась уникальная возможность 
завести знакомство с ребятами не только со всех уголков нашей 
страны, но и из-за рубежа, так как наша страна тепло приняла 
и многих иностранцев, которые были очень рады увидеть 
Россию. Три недели вся наша страна дышала футболом, и 
волонтёры были сердцем страны. Для многих это событие 

стало уникальной возможностью увидеть своими глазами живой футбол и мировых звёзд.
 Условия для волонтеров были очень комфортными, пожаловаться совершенно не на что. Было 
предоставлено питание во время смен, транспортные карты для бесплатного передвижения по городу, жильё на 
время чемпионата (я жил в Деревне Универсиады) уникальная волонтёрская экипировка, которая, кстати, была 
очень удобной, подарки по окончании, много позитивных эмоций и многое другое. Также для волонтёров были 
созданы lounge–зоны, в которых мы хорошо могли провести время в приятной компании и отдохнуть.
 Нашей стране предстоит ещё более значимое мероприятие – это Чемпионат мира по футболу 2018, и 
наша страна снова станет эпицентром спортивных событий и примет гостей со всего мира. У вас тоже есть шанс 
прикоснуться к миру футбола и просто получить море опыта и позитива для себя. Каждый может стать волонтером, 
надо лишь верить в себя и в свои силы! Именно это помогло мне пройти отбор и присоединиться к дружной 
команде волонтеров г. Казань. Я уверен, в России будет еще не одно крупное спортивное событие, а я еще не раз 
приму участие в его организации!»

Как стать частью истории?
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ровой Натальи Ивановны. После концерта традиционно 
было проведено «Посвящение в студенты» - одно из 
самых запоминающихся событий студенческой жизни, 
на котором первокурсники проходили определенные 
этапы: участвовали в конкурсах, разгадывали загадки, за 
что в конце мероприятия получили подарки. 

2 сентября
Состоялось празднование, посвященное Дню работника 
нефтяной и газовой промышленности в г. Альметьевск. 
Второй год ПАО «Татнефть» приглашает студентов НХТИ 
- будущих работников отраслей нефтехимии и нефтепе-
реработки - для участия в торжественном шествии. 80 
студентов прошли красочной колонной по центральной 
площади Альметьевска.

8 сентября
Более 300 сотрудников и студентов НХТИ традиционно 
приняли участие в торжественных мероприятиях, посвя-
щенных Дню города и 50-летию «Нижнекамскнефтехи-
ма». Более 100 сотрудников и студентов прошли яркой 
колонной на праздничном шествии, 20 студентов приня-
ли участие во флэшмобе.
Танцевальные коллективы «Нардуган» и «Тулпар», в со-
став которых входят студенты НХТИ, продемонстриро-
вали жителям Нижнекамска красочные номера. После 
парада сотрудники и студенты отправились в Ледовый 
дворец, где всех ждал праздничный концерт. Студентка 
нашего института Дарья Жданова в этот день работала 
в журналистском пуле президента Татарстана, который 
посетил Нижнекамск, чтобы поздравить всех горожан с 
праздником.

15 сентября
В Государственной Думе Российской Федерации при 
поддержке Комитета Государственной Думы по образо-
ванию и науке и Экспертного совета по вопросам здо-
ровья и физического воспитания обучающихся при Ко-
митете Государственной Думы по образованию и науке 
состоялось Итоговое Всероссийское совещание «Совер-
шенствование организационно-управленческих меха-
низмов развития межведомственного взаимодействия 
в области формирования здорового образа жизни обу-
чающихся».
Мероприятие проводилось в рамках проекта Министер-
ства образования и науки Российской Федерации по 
формированию здорового образа жизни обучающихся 
в процессе реализации дополнительных образователь-
ных программ для детей, развитию детского туризма 
(исполнитель: ФГАОУ ВО «Российский университет друж-
бы народов» (РУДН)).
В Совещании приняли участие представители Мини-
стерства здравоохранения Российской Федерации, Ми-
нистерства спорта Российской Федерации, федеральных 
и региональных ведомств, специалисты в области тео-
рии и практики образования, физического воспитания, 
спорта и туризма, представители общественных органи-
заций и экспертного сообщества из 30 субъектов 8 феде-
ральных округов Российской Федерации.
В работе данного совещания приняла участие заме-
ститель директора по внеучебной работе Габдушева 
Э.Н.  Эльвира Наильевна выступила с докладом на тему 
«Формирование здорового образа жизни студентов тех-
нического вуза при участии межведомственного взаи-
модействия и социального партнерства по допризывной 
подготовке юношей к армии». 

19 сентября 
В рамках месячника «Экстремизму – Нет!» прошла 
встреча студентов с начальником отдела по связям с 
общественными формированиями и национальным 
вопросам Исполнительного комитета Нижнекамского 
муниципального района Дирзизовым Альбертом Рив-
катовичем. Цель беседы заключалась в воспитании 
у студентов устойчивой гражданской позиции, высо-
ких моральных и нравственных качеств, профилакти-
ке терроризма и экстремизма, а также формирование 
общественного мнения, направленного на создание 
атмосферы нетерпимости студентов к проявлениям тер-
рористической и экстремистской идеологии.

22 сентября 
Неравнодушные нижнекамцы, в том числе и студенты 
НХТИ, выступили в защиту жизни и семейных ценностей 

Студент в армии
 Сегодня в нашей рубрике два друга, два студента нашего института. Вместе они служили, вместе и 
поделятся с нами своими впечатлениями от службы в армии. 
 Дамир Нурдавлетов:
 «Службу я проходил в Ракетной Таманской Ордена Октябрьской революции Краснознаменной дивизии 
имени 60-летия СССР с 23.05.2016 по 2017 гг. Получил должность снайпера расчета разведки и противодиверсионной 
борьбы. Воинское звание - рядовой. Служба заключалась в несении боевого дежурства на БСП (боевой стартовой 
позиции), говоря простым языком, я охранял ракетные шахты. Периодически были выезды по тревоге, военные 
учения и различные выезды в полной экипировке (противогаз, ОЗК, винтовка, бронежилет, разгрузка).
 Через полгода службы меня отобрали для подготовки к выступлению на Чемпионате 27 Ракетной Армии 
по легкой атлетике. Под конец службы я занял 2 и 3 места на Чемпионате 27 Ракетной Армии в беге на 1000 м и 
3000 м в форме, 1 место по легкой атлетике и 2 место по марш-броску на Чемпионате 60 Ракетной Дивизии и вошел 
в историю 271 Ракетного Полка как лучший спортсмен 2016-2017 гг. 
 Награжден нагрудным знаком «воин-спортсмен», благодарственными письмами Командира 60 Ракетной 
Дивизии и командира 271 Ракетного Полка. 
 Всем студентам нашего института хочу дать совет: не бойтесь идти служить, это престижно и нужно каждому 
мужчине. Всем удачной службы! А сейчас про свою службу расскажет мой хороший друг и верный товарищ Зуфар 
Нугуманов». 

  
  
 

  

   

Зуфар Нугуманов:
 «Служил я в Саратовской области, в Татищевском районе, поселке Светлый, в Ракетных Войсках 
Стратегического Назначения (РВСН). Служба по началу казалась тяжёлой, скорее всего, из-за резкой смены 
привычной для меня гражданской обстановки на строгую военную. Но спустя 1-2 месяца привыкаешь, вливаешься 
в коллектив, и становится намного легче и в плане общения с сослуживцами и офицерским составом, и в плане 
выполнения поставленных задач.
 По мне, так служба прошла довольно интересно, я испытал много эмоций, многому научился. Стал больше 
внимания уделять своим близким, родственникам и друзьям. Наверное, только находясь далеко от дома и без 
возможности встретиться, начинаешь ценить все эти мелочи, на которые до службы не обращаешь внимания.
 Я служил вместе с ещё одним студентом нашего института, Дамиром Нурдавлетовым, за год он стал одним 
из моих лучших друзей и товарищей. Естественно, после армии наше общение не прекратилось, мы до сих пор 
видимся с ним, общаемся в соцсетях и не теряем контакт. 
 Многие спрашивают, жалею ли я о том, что отслужил в ВС РФ. Я всем отвечаю однозначно: нет. Мне 
кажется, что это очень важный этап в жизни каждого мужчины».
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и приняли участие в акции «Они могли бы пойти в шко-
лу». На площади городского парка «СемьЯ» участники 
акции выставили несколько сотен пар детской обуви, 
как символ младенцев, не появившихся на свет по воле 
своих родителей. В конце акции все пустили в небо гели-
евые шары, как знак будущего и вечности.

22 сентября 
В Нижнекамске прошла торжественная церемония на-
граждения победителей Конкурса дипломных работ и 
проектов на премию Главы Нижнекамского муниципаль-
ного района среди выпускников ВУЗов и ССУЗов. В этом 
году на конкурс было представлено 25 работ из высших 
и средне-специальных учебных заведений.
Заслуженные награды получили студенты, чьи диплом-
ные работы показались жюри самыми достойными. 
Среди них и выпускники нашего вуза. В техническом 
и технологическом профиле дипломом I степени и де-
нежной премией награжден Хакимов Рустем (научный 
руководитель – Дорожкин В.П.). В гуманитарном и со-
циально-экономическом профиле дипломом I степени 
и денежной премией награждена Заворохина Ирина 
(научный руководитель – Дырдонова А.Н.). Дипломом II 
степени и денежной премией награждена Козлова Ма-
рина (научный руководитель – ДырдоноваА.Н.). Специ-
альным призом награждена Норкина Екатерина (науч-
ный руководитель – Фомин Н.Ю.). Благодарственными 
письмами Главы Нижнекамского муниципального райо-
на награждены директор НХТИ – Елизаров Виталий Вик-
торович и научные руководители, выпускники которых 
заняли первое место – Дорожкин Валерий Петрович и 
Дырдонова Алёна Николаевна.

22 сентября
В этот день прошло открытие образовательной смены 
делегации Республики Татарстан на Всемирный фести-
валь молодежи и студентов 2017. С напутственным сло-
вом к участникам обратился Министр по делам моло-
дежи и спорту Республики Татарстан Леонов Владимир 
Александрович. Торжественное открытие завершилось 

подписанием билета Казань – Сочи, ведь до отъезда 
делегации осталось совсем немного времени. После от-
крытия участники отправились на образовательную сме-
ну в ДОЛ «Байтик», где участники смены изучали тради-
ции и нравы 180 стран-участниц фестиваля. 
Несмотря на жесткий отбор и высокий уровень конку-
ренции, магистрант механического факультета гр. 2604 
Антонов Максим прошел все этапы конкурса и удосто-
ился чести в качестве делегата принять участие во Все-
мирном фестивале молодежи и студентов в команде 
Татарстана.

25 сентября 
На факультете экономики и управления состоялась 
встреча с представителями ООО «Торговый Дом «Кама», 
цель которой – привлечение потенциальных работников 
из числа самых лучших студентов, обучающихся по на-
правлениям подготовки «Экономика», «Менеджмент» 
и «Управление персоналом». Перед учащимися 2 – 4 
курсов выступили заместитель директора по маркетингу 
Бутон А.Ю., помощник директора Кириллова Л.Я. и за-
меститель начальника отдела кадров Балашова И.В. В 
рамках встречи гости рассказали о структуре Шинного 
комплекса ПАО «Татнефть», направлениях деятельности 
ТД Кама и перспективах развития, направлениях реали-
зации готовой продукции, ключевых отделах, содержа-
нии профессий и требованиях, предъявляемых к студен-
ту, социальной жизни и льготах. Также гости подарили 
памятные подарки.
В процессе беседы со студентами потенциальные рабо-
тодатели обсудили возможности прохождения практики 
в ООО «ТД «Кама», провели анкетирование и обменя-
лись контактной информацией для дальнейшего взаи-
модействия и возможного трудоустройства.

Радуйся, студент! 
Ректорат КНИТУ согласовал размеры надбавок 
к стипендии для студентов, поступивших в 2017 
году с высокими результатами ЕГЭ. Ежемесячно в 
течение первого семестра каждый первокурсник-
высокобалльник, обучающийся на бюджетной основе, 
дополнительно к академической стипендии (1670 руб.) 
будет получать специальную надбавку: 3 000  руб.  (195 
– 229 баллов), 5 000 руб. (230 – 259 баллов) и 10 000 
руб. (от 260 баллов). При подсчете учитываются только 
результаты ЕГЭ (без дополнительных баллов, которые 
начисляются при поступлении в КНИТУ за целый 
ряд индивидуальных достижений). Для студентов, 
поступивших на направления, где профильным является 
творческое вступительное испытание, его результат 
приравнивается к результату ЕГЭ.

Спортивная страничка
21 июня

 Торжественное мероприятие состоялось в Министерстве по делам молодежи и спорту Республики Татарстан.  
В рамках церемонии прошло награждение победителей и призеров Спартакиады высших учебных заведений 
Республики Татарстан, победителей и призёров соревнований студенческих спортивных лиг по баскетболу, 
волейболу, футболу и хоккею.  НХТИ был награжден дипломом 2 степени в студенческой волейбольной лиге среди 
женских команд и дипломом 3 степени в студенческой футбольной лиге среди мужских команд дивизиона «А».

30 июля 
 Нижнекамск впервые принимал один из семи стартов движения TA-
TAR.RUN. В нем приняли участие 6 тысяч спортсменов и 5 тысяч зрителей. 
Среди участников мероприятия также были сотрудники, студенты и 
даже абитуриенты НХТИ. Марафон проводился в честь предстоящего 
50-летнего юбилея ПАО «Нижнекамскнефтехим». Мероприятие состояло 
из 6 забегов: детский, забег мужественных людей (людей с ограниченными 
возможностями здоровья), массовый забег «1967», на 3 км, на 10 км и 
полумарафонский забег на 21,1 км.

4 августа 
 В парке для семейного и спортивного отдыха «Солнечная поляна» 
состоялось празднование Всероссийского Дня физкультурника. День 
физкультурника - это праздник всех, кто любит спорт – вне зависимости от 
профессии и возраста.
 Мероприятие началось с традиционного парада участников 
Спартакиады среди учебных заведений и коллективов города. Затем 
прошли соревнования по нескольким видам спорта, где спортсмены 
продемонстрировали показательные выступления. Команды юношей и девушек НХТИ были награждены 
дипломами I степени в Универсиаде среди ВУЗов и СПО г. Нижнекамска. Поздравляем! Молодцы!

6 августа 
 После долгого перерыва в Нижнекамске прошли соревнования 
«Народный триатлон». Это непростой вид спорта, состоящий из трех 
этапов: плавание, велогонка и бег. Со всего Татарстана съехались 
желающие поучаствовать в триатлоне и проверить себя на выносливость.  
Наш студент, магистр группы 2604 Антонов Максим, в упорной борьбе 
завоевал 3 место, с чем мы его и поздравляем! Так держать!

16 сентября 
 Проводился массовый Всероссийский день бега «Кросс 
Наций - 2017». В рамках этого мероприятия в г. Нижнекамске прошел 
легкоатлетический забег «Кросс Нижнекамска - 2017». 150 студентов 
НХТИ приняли активное участие в этом массовом мероприятии. 
Победителей определяли сразу в нескольких номинациях – как среди 
любителей бега, так и среди профессионалов. Антонов Максим (гр. 
2604) занял I место в забеге сильнейших среди мужчин в возрастной 
группе 1992 г. и старше. Нурдавлетов Дамир (гр. 1702) занял IV место 
и Григорьев Алексей (гр. 2503) занял заслуженное V место! Гордимся 
нашими студентами!

28 сентября
 На базе спортивно-оздоровительного лагеря 
«Алмаш» прошли соревнования по осеннему кроссу 
среди студентов среднего профессионального и 
высшего образования города Нижнекамска. Эти 
соревнования являются первыми из девяти видов, 
входящих в зачет Универсиады.   

     
 

  Сборная команда юношей уверенно заняла первые 
места, а девушки 4 место. В личном первенстве среди юношей 
2 место занял Нурдавлетов Дамир (гр. 1702), 3 место занял 
Григорьев Алексей (гр. 2503). Поздравляем! Молодцы!
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Лето с пользой
 Ежегодно в лагере «Зеленый Бор» проходят школы 
актива для студентов КНИТУ. Лагерь расположен в лесном 
живописном массиве на берегу реки Волги в 35 километрах 
от города Казани. Студенты НХТИ провели активный отдых 
на свежем воздухе, получили море эмоций и впечатлений. 
Культурно-массовая программа была насыщена различны-
ми мероприятиями. Регулярно проводились спортивные со-
ревнования и турниры, игровые конкурсы, веревочные кур-
сы, тематические дни и вечера, дискотеки. Каждый получил 
в подарок красную футболку с логотипом КНИТУ, а по итогам 
конкурсов - ценные призы. Студенты с удовольствием поде-
лились с нами своими впечатлениями.
 Евгений Першин (гр. 3601)
 В лагере мне очень понравилось. Я познакомился с большим количеством людей из актива КНИТУ. Каждый 
вечер мы проводили очень весело, были различные представления от разных отрядов, в том числе и от нашего. 
Также понравились квесты, испытания и тематические дни, придуманные организаторами. Один из квестов был на 
разгадку ситуации, в которой мы оказались. По легенде мы находились в городе (лагере), который изолирован от 
внешнего мира, а за его пределами якобы происходит война. Все это внушил в головы жителям города подставной 
король, и при этом сын настоящего короля возглавляет «сопротивление». Мы ходили по городу, узнавая у жителей 
подлинную историю заговора. Все это происходило ночью, а каждое место было довольно страшным.
 Одним из тематических дней был «бизнес-день». Суть его в том, чтобы заработать как можно больше де-
нег. Есть различные структуры (полиция, революционеры, мэрия, мэр, налоговая и т.д.) Все остальное должны при-
думать мы сами и, допустим, организовать ЗАГС или, например, массажный салон. В конце дня прошел аукцион, на 
котором мы за заработанные деньги торговались за лоты.
 Я уверен, что еще не раз вернусь в этот лагерь!
 Арина Иванцова (гр. 1601)
 Этим летом мне посчастливилось побывать в лагере «Зелёный бор». Невозможно передать все впечатле-
ния об этом месте. Ведь это не только лес и чистый воздух, но и весёлые мероприятия, новые знакомства, приятное 
времяпровождение. Каждое утро у нас начиналось с зарядки, на которую будили кураторы. После завтрака у нас 
проходили лекции на интересные темы. После обеда обычно были спортивные игры, после которых все готовились 
к вечерним тематическим мероприятиям. Почти каждое мероприятие включало в себя задание, которое проходили 
отрядами, за счёт чего мы все ещё больше сдружились. Каждый вечер была чудесная дискотека.
 Больше всего, конечно же, впечатлило последнее вечернее мероприятие. Кураторы сделали видео из на-
ших фотографий, под которое почти все плакали. Все завязывали друг другу нити и говорили тёплые слова. Ну а 
закончилась смена посиделками у костра.
 Всем кто, не был в этом лагере, советую обязательно посетить его в следующем году.
 Михаил Ерычев (гр. 1501)
 Каждый мой день в «Зеленом Бору» проходил просто на ура! Каждый день были вечерние мероприятия, 
подготовку к которым мы начинали с самого утра, всем отрядом планировали номер, с которым будем выступать, 
распределяли роли и готовились. Мы были очень дружным отрядом, поэтому часто одерживали победу, а по ито-
гам смены заняли первое место среди всех отрядов. Оценивали не только вечерние выступления, но и участие в 
спортивных мероприятиях, играх на сплочение, тематических днях. Поэтому каждый старался максимально себя 
проявить. Моим коньком был спорт, и я немало баллов принес своему отряду. Кстати, знаете, какой у нас был де-
виз? «Что мы говорим поражению? Не сегодня!»
 Больше всего мне запомнились вечерние свечки. Мы собирались в домике, и каждый рассказывал, что ему 
больше всего понравилось сегодня. Мы обменивались впечатлениями и все больше проникались друг другом.
Благодаря лагерю я многое узнал о нашем головном вузе КНИТУ и нашел огромное количество новых друзей из 
самых разных городов Татарстана. Такой опыт стоит повторить!

 Этот институт начинает волновать с того момента, как только 
ты подаешь документы на зачисление. Ежедневное обновление спи-
сков, да чего уж там врать, ежечасное обновление. Вот ты спустился 
на одну позицию, а вот снова поднялся.  Каждый день похож на пре-
дыдущий, ведь в твоей голове только: «Списки, списки, списки….». И 
вот, наконец, долгожданный момент - ты зачислен в Нижнекамский 
химико-технологический институт.
 Эмоции захватывают тебя с первого дня,  привычный всем День 
Знаний с его бесконечными школьными линейками сейчас дарит 
шквал невероятных впечатлений. Уже с первых минут  ты поражаешь-
ся талантам ребят, выступающих на сцене, и тут же приходит в голову 
мысль о том, что ты бездарен, ибо ни петь, ни танцевать не умеешь. 
Это так обидно! Но как только ты знакомишься ближе со «старожи-
лами» института, понимаешь, что здесь можно проявить любые свои 
способности. Именно традиционное посвящение помогло нам, роб-
ким первокурсникам, «оттаять» и влиться в коллектив.  Я хорошо пом-
ню, что нашим куратором была Маша, которую все ласково называли 
«птичка»  – мегапозитивный и добрый человек. Именно она заряжала 

нас своими эмоциями и не позволяла нам сдаваться, а ведь задания были не самыми простыми! «Я звезда!» - ин-
тригующее название, правда?  Мы тоже гадали, что это за задание. Оказывается, мы должны были пронести над 
собой своих однокурсников, сидя на матах друг за другом. Впечатляет, не так ли? Как такое можно было придумать? 
В следующем году тоже придумаю что-нибудь эдакое! Честно говоря, я боялась за людей, которые должны были 
держать меня, да и за тех, кого должна была держать я. Но мы справились! С таким же боевым настроем мы легко 
справились со всеми заданиями и даже успели сделать это раньше всех.  Больше всего удивило то, что четверокурс-
ники не относились к нам, первокурсникам, с каким-то чувством превосходства. Как бы пафосно это ни звучало, но 
ты действительно погружаешься в теплую и душевную атмосферу института. Самое милое воспоминание того дня 
- это то, как нас ласково называли, - «УиАшечки». Представляете взрослых двухметровых парней, которые с огром-
ной улыбкой на лице называют вас «УиАшечками»? Я не могу теперь этого забыть!
 Первое сентября прошло, начались учебные будни. Первая неделя пронеслась, как говорится, без сучка, без 
запиночки. На второй неделе уже начинаешь напрягаться - «А почему четыре пары-то?», «Я хочу домой», «Мама, 
забери меня в школу!». Ну, я немного утрирую, конечно.  Удивили меня (в хорошем смысле) и методы преподава-
ния. Материал преподносится совершенно по-другому, со школой даже сравнить нельзя! 
 Я вам честно заявляю, как человек, ненавидящий физику с первого урока в школе, что это очень интересная 
наука. Оказывается, если ее правильно преподавать, она и не такая уж и сложная. Я даже успела пятерку получить 
за лабораторную работу! Обычно у нас четыре пары в день, и уже после второй хочется есть, а после третьей киты 
в моем желудке исполняют серенады.  Казалось бы, сходи в столовую, да и нет проблем. Как бы не  так! Все мои 
одногруппники носят еду с собой, хотя в корпусе А замечательная столовая! Но ходить туда одной не хочется, так 
что скоро буду давать объявление о том, что требуется человек для совместного похода в столовую. Каким-то чудом 
однажды мы спустились-таки в обитель еды, и разнообразие ее повергло нас в шок. Тут тебе и салаты, и первое, и 
второе, и пирожки, и чай. Слюна уже текла рекой, и мы…  Развернулись и ушли. Понимаете эту боль? Но все же, у 
меня есть целых четыре года, чтобы попробовать всё, и это я сейчас не только про еду!

Ангелина Крутикова, гр. 3701

Честные впечатления о НХТИ 
от честного человека
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 Также своими впечатлениями поделилась боец педагогического отряда «Ритм», студентка Екатерина 
Орлова  (гр. 4406)
 Мой лагерь, в котором я прошла свою целину, и мой второй дом - это ДОЛ «Юность». Для меня это лучший 
лагерь, и я не хочу работать в другом, потому что в этом лагере очень хороший коллектив, и он за все время 
моей работы стал для меня второй семьей. Там классные руководители, организаторы и, конечно, прекрасные 
дети, к которым очень привязываешься и очень неохотно расстаешься. В конце смены слышишь от родителей и 
детей вопросы «Вы же приедете на следующий год? А вы возьмете наш отряд?» - и это очень греет душу. Я давно 
хотела туда попасть, и после прохождения Школы вожатых мне это удалось, чему я очень рада. Конечно же, я хочу 
вернуться туда вновь, чтобы встретить уже родные стены и лица. С нетерпением жду следующее лето! 
 

 С завершением летней поры жизнь Нижнекамского центра не становится менее активной.  2017 год 
принес много побед и достижений отрядовцам. Нижнекамский центр студенческих трудовых отрядов победил в 
номинации «Местный Штаб студенческих трудовых отрядов года». Директор Центра Андрей Сергеевич Кубышкин 
был награжден почетным знаком Министерства по делам молодежи и спорту за вклад в развитие студенческих 
трудовых отрядов Республики Татарстан. Комиссар Нижнекамского Штаба, студентка гр. 1304 Гузалина Хабибова, 
бойцы педагогического отряда «Ритм», студентки гр. 1304 Альбина Шайхетдинова и Алена Китанова награждены 
благодарственными письмами Министерства образования и науки РТ, а мастер отряда проводников «Cuba», 
студентка гр. 2403 Екатерина Булашова, награждена благодарственным письмом Министерства транспорта и 
дорожного хозяйства РТ.

 Одна из многочисленных возможностей для ребят проявить и показать себя, а также попробовать свои 
силы в разных сферах – это Нижнекамский центр студенческих трудовых отрядов.  
 За лето 2017 года вожатые благополучно отработали смены в лагерях РТ и Черноморского побережья. 
Ребята осуществляли рабочую деятельность в медицинских, строительных, сервисных отрядах, в отрядах 
благоустройства, маркетологов и проводников. Всего было трудоустроено 40 студентов Нижнекамского химико-
технологического института. Помощь в организации трудоустройства оказывают следующие организации: 
ООО «Автодорстройсервис», МУП «Чистый город», «Нижнекамский ликероводочный завод» филиал ОАО 
«Татспиртпром», ООО «Нижнекамская нефтебаза», ОАО «Нижнекамский хлебокомбинат»,  лагеря «Юность», 
«Чайка», «Кама», «Заря» и «Олимпиец».
 Своими впечатлениями поделился боец студенческого отряда «Cuba», студент Зименков Михаил (гр. 2403)
 - Работать проводником очень интересно, но эта работа подходит не всем. Только самые выносливые, 
терпеливые и знающие свое дело люди полностью отдают себя работе. Плюсов работы проводником много - 
ты посещаешь новые города, знакомишься с людьми, которые могут рассказать много интересных историй из 
своей жизни, а проводники с большим стажем делятся своим опытом и дают нужные советы. Так как целина у 
проводников длится два месяца, нашим бойцам приходится уезжать в новые города и жить там. И в этом тоже 
есть плюс, бойцы учатся быть самостоятельными. На выходных после рейсов (2-3 дня) мы знакомимся с новым 
городом, с его достопримечательностями и людьми, живущими там. В нашем отряде создается атмосфера семьи 
и дома, мы сплачиваемся все больше, и каждый готов помочь тебе в трудную минуту. Конечно же, эта работа 
объединяет, ведь она требует взаимовыручки, взаимоотдачи и командной работы. Поэтому бойцы с разных 
отрядов начинают хорошо общаться и дружить. Как и во всех сферах деятельности, есть и минусы. Но люди, 
знающие свои обязанности и права, справляются с ними очень легко.

Трудовые отряды


